

## Memoria anual de actividades de la Iglesia 2021

La Memoria está encomendada y realizada por la Oficina de Transparencia de la CEE y cuantifica la presencia de la Iglesia en todas las áreas de actividad en que trabaja. Surge del compromiso de transparencia y de rendición de cuentas ante la sociedad y ante el Estado en el marco de colaboración previsto, de presentar cada año un informe indicando a qué actividad se destina el importe que se recibe por esta vía. En relación a la actividad realizada por la Iglesia, la Memoria se estructura en tres contenidos distintos: el anuncio de la fe, la celebración de la fe y el compartir de la fe en la vivencia de la caridad.



### Contenido de la Memoria

En el ámbito de **la celebración**, en 2021 el 67,2% de los españoles se declaran católicos, 8.260.000 personas acuden regularmente a misa y participaron en los 9.545.952 de eucaristías que se celebraron ese año. En relación a los sacramentos, el 2021 es el año de la vuelta a la normalidad tras la pandemia en la administración de sacramentos, con un importantísimo incremento. Se celebraron 149.711 bautizos frente a los 100.222 de 2020; 182.760 primeras comuniones (20.810 más); 103.584 confirmaciones (24.137 más); y 25.762 matrimonios (el doble que el año anterior). El retroceso del COVID se refleja en el descenso de las unciones de enfermos. Si en 2020 fueron 29.627, en 2021 se quedaron en 27.045.

En el **anuncio de la fe**, están implicados centenares de miles de fieles laicos entre voluntarios, catequistas, profesores, etc. Los 16.126 sacerdotes en sus parroquias sumaron 28 millones de horas de trabajo en el año. Además, 10.382 misioneros españoles trabajan repartidos por comunidades de todo el mundo a los que se suman las 542 familias en misión.

La **labor educativa de la Iglesia** es imprescindible en nuestra sociedad. La iniciativa de los 2.548 centros educativos católicos supone un ahorro para el Estado que asciende en 2021 a 4.356 millones de euros anuales. Son 461 millones más que el año anterior, cuando la cifra fue de 3.895 millones. Es una educación que eligen los padres de 1.509.280 alumnos cada año.

El **patrimonio cultural**, material e inmaterial En España impacta positivamente en el PIB: aportando un 3% al mismo. Hay 3.161 bienes de interés cultural (BIC) pertenecientes a la Iglesia. Este patrimonio cultural, puesto al servicio de todos, genera una gran riqueza cultural, celebrativa y económica también, con un impacto económico de 22.620 millones de euros: más del 3% del PIB de España. Desde el punto de vista del empleo, el patrimonio de la Iglesia supone una aportación de 225.000 empleos directos e indirectos.

En la **vida de caridad y servicio**, en 2021, 3.938.870 personas se beneficiaron de la actividad de 8.864 centros asistenciales católicos. En los últimos 10 años la actividad asistencial se ha incrementado en un 70%. El mayor número de centros de la Iglesia está destinado a la lucha contra la pobreza, 6.300 centros, que atendieron a más de 2 millones de personas.

La promoción de la mujer ocupa un lugar destacado en la vida de la Iglesia. Al igual que los centros para defensa de la vida y de la familia que han atendido a 79.000 familias.

### Parte económica. La asignación tributaria

Una parte de la actividad de la Iglesia es posible gracias a la asignación tributaria, la cual supone de media entre el 20% y el 30% de los ingresos de la economía diocesana. Esto es gracias a los españoles que reconocen y apoyan el esfuerzo de la Iglesia: 8,5 millones de contribuyentes marcaron la X de la Iglesia en su declaración de la renta, de las cuales 84.201 declaraciones fueron nuevas en relación al año anterior.

En cuanto al destino de la Asignación Tributaria, el 80% del importe recibido de la X va dirigido directamente a las diócesis para sus necesidades. Una parte importante, además del mantenimiento de las personas que sostienen la actividad, se destina a la conservación, rehabilitación y construcción de este patrimonio. En 2021, las diócesis destinaron a 477 proyectos la cantidad de 49.505.061 eur. En los últimos años más de 561 millones de euros.

❖ Conferencia Episcopal Española

[www.transparenciaconferenciaepiscopal.es/memoria.html](http://www.transparenciaconferenciaepiscopal.es/memoria.html)

# Jornada de las Comunicaciones Sociales

El 21 de mayo, solemnidad de la Ascensión del Señor, se celebra la 57ª Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales. «*Hablar con el corazón, en la verdad y en el amor*» (Ef 4,15) es el lema propuesto por el Santo Padre para este año. Ese mismo día, se celebrará una eucaristía en Caravaca de la Cruz (Murcia), presidida por el obispo de Cartagena y presidente de la Comisión Episcopal para las Comunicaciones sociales, Mons. José Manuel Lorca Planes.

Por su parte, la Santa Sede hizo público el pasado mes de enero, el Mensaje del papa Francisco para esta Jornada en el que resalta que **es el corazón el que nos mueve a una comunicación abierta y acogedora**. El Papa destaca como «*uno de los ejemplos más luminosos*» a San Francisco de Sales, doctor de la Iglesia. De él se podía decir que «*las palabras dulces*» multiplican los amigos y un lenguaje amable favorece las buenas relaciones.

La Jornada de este año, explican en su mensaje los obispos de la Comisión Episcopal para las comunicaciones sociales, nos invita a hablar con el corazón, en la verdad y en el amor. Esas tres palabras, corazón, verdad y amor, ponen en juego los principios de una comunicación humana, del hablar entre personas.

Bajo el título, «*En tiempos de soledad, la comunicación une corazones*», los obispos desgranaban esas tres palabras en su mensaje. Indican que «*vivimos tiempos*

*de desvinculación, de individualismos, de soledad*». La polarización, los extremos, las redes sociales están haciendo de la comunicación, del encuentro, una dificultad, cuando debería ser el primer objetivo entre las personas.

Los obispos afirman que «*la comunicación se realiza cuando genera vínculos con el otro, con la realidad y con la verdad*». «*Solo la comunicación de la verdad permite avanzar la sociedad*»

En este sentido, en el mensaje, hablan de la telebasura, que «*ha sido exponente máximo de una comunicación orientada a los ratings de audiencia convertible en beneficio económico*». La Comisión apunta que este modelo, que parece que llega a su fin, «*pasa por encima de la verdad, de la dignidad de las personas, de la inteligencia humana*». Y no solo está vigente en los medios de comunicación sino que tiene extensiones en la política, el deporte o las instituciones. Por ello, aseguran que «*la comunicación con el corazón no es comunicación para la pasión que divide sino para la pasión que une, que vincula, para la compasión*».

En su mensaje, también hablan de la inteligencia artificial, que ha irrumpido en el mundo de la comunicación en los últimos meses. «*Esta inteligencia artificial y sus limitaciones son una oportunidad para revalorizar la comunicación humana por lo que esta aporta de humanidad, de corazón, de amor y de verdad*». ❖ CEE

## Avisos Parroquiales

### SÁBADO 20 Fiesta de la Virgen Madre

**10:30h** Ofrenda de flores a la Virgen de los feligreses y todos los grupos parroquiales. A continuación la **Santa Misa**, concelebrada por los sacerdotes de la Parroquia y, terminada la Eucaristía, la procesión con la imagen de nuestra Madre por las calles de nuestra Parroquia, acompañada por los niños de catequesis, los jóvenes, grupos, familias y feligreses, y animada por el Coro de los Heraldos del Evangelio. Terminaremos sobre las **14:00h** con una **comida fraterna** en el Instituto Jaime Vera (plaza de San Germán, entrando por la calle de Lazaga). Os invitamos a todos a participar y celebrar las fiestas de nuestra parroquia todos juntos como familia de San Germán.



### DOMINGO 21 Solemnidad de la Ascensión del Señor

**11:00 a 13:15h** Cursillo prebautismal.

**19:00h** Rosario por la Vida, calle Hermano Gárate esquina a calle Pensamiento. ¡Anímate a rezar por la vida con nosotros!

### JUEVES 25

**18:30h** Estudio de la Biblia ¡¡No habrá reunión este jueves!!.

**21:15h** Adoración Hora Santa en el templo.

### DOMINGO 28 Solemnidad de Pentecostés

Día de la Acción Católica y del Apostolado Seglar



### MARTES 30

**Visitas panorámicas y paradas**, en Villa del Prado, Cadalso de los Vidrios, y Escalona. Arquitecturas medievales mudéjar, palaciegas y paisaje... También visitaremos la catedral de Justo Gallego en Mejorada. Salida desde San Germán a las **9:15h**. Precio 45eur, todo incluido.